

Jahresbericht 2023

Kurzfassung

Mit dem Abklingen der Coronapandemie war im Jahr 2023 wieder die Vermittlung von Freiwilligen in soziale Projekte nach Chile möglich. Und so war die Vereinsarbeit im Jahr 2023 insbesondere vom Thema Freiwilligenvermittlung geprägt – aber natürlich nicht nur.

1. Mitglieder, Stammtische, Treffen, Versammlung

- mehrere (virtuelle)Stammtische zum Austausch
- Ein (physisches) Mitgliedertreffen fiel leider aus organisatorischen Gründen aus.
- Tim Hoff ist nach 12 Jahren als stellvertretender Vorsitzender aus dem Vorstand ausgeschieden. Als Nachfolger wurde Tobias Koop in den Vorstand gewählt.
- satzungsgemäße Mitgliederversammlung am 17.12.2023.

2. Projekt Corporación El Arca

- Einrichtung in Santiago de Chile, die geflüchtete und Migrantenfamilien als erste Anlaufstelle aufnimmt, für wenige Wochen eine Unterkunft und Verpflegung zur Verfügung stellt, die Familien betreut und bei der Integration bzw. Suche einer Wohnung und Arbeitsstelle unterstützt. Außerdem betreibt das Projekt eine Kleiderkammer und unterstützt im näheren Umkreis bedürftige Familien, die nicht (mehr) in der Unterkunft wohnen (u.a. mit regelmäßigen Lebensmittel- und Hygienepaketen)
- Jacob Bex leistet als erster durch CoRazón e.V. vermittelter Freiwilliger von Januar bis Juni seinen Dienst im El Arca. Dort organisiert er u.a. ein mit Spenden von CoRazón e.V. finanziertes Projekt, bei dem zum Schulanfang Anfang März die im El Arca wohnenden und schulpflichtigen Kinder mit Materialien für die Schule ausgestattet werden.
- CoRazón e.V. finanziert eine Camionetta (ein Pickup) zu 50%. Damit kann das Projekt seine zahlreichen mobilen Aktivitäten wieder voll und ganz durchführen. Das vorherige Fahrzeug war inzwischen zu reparaturbedürftig geworden.

3. Projekt C.A.S.A

- Schülerprojekt einer der deutschen Schulen in Santiago de Chile mit dem Ziel einfache Holzhäuser für Bedürftige zu beschaffen und aufzubauen.
- Da in das Projekt C.A.S.A. keine Freiwilligen vermittelt werden können, ist ein regelmäßiger Austausch mit den jährlich wechselnden Verantwortlichen (das aus Schülern bestehende Organisationsteam wird jährlich neu gewählt) sehr wichtig. Hier fanden in 2023 mehrere Besprechungen statt. Auch per Mail stand man im engen Austausch. Das Mitglied Gaby traf sich Ende 2023 im Rahmen eines Chileaufenthaltes mit Vertretern von C.A.S.A.
- CoRazón e.V. finanzierte das Material für ein Wohnhaus.

4. Freiwilligenvermittlung/Öffentlichkeitsarbeit

- Das Thema Freiwilligenvermittlung wurde nach der Zwangscoronapause wieder intensiver bearbeitet, so wurden z.B. die Dokumente auf der Homepage aktualisiert.
- 3 Interessenten für einen Freiwilligendienst wurden beraten. Leider kam es dann bei allen 3 zu keinem Einsatz.
- Zum 01. Mai 2023 (mit dem Themenschwerpunkt Freiwilligendienst), im September 2023 und zum Jahreswechsel 2023/2024 erschienen 3 Newsletter.
- PayPal wurde eingerichtet, um darüber Spenden generieren zu können.